

Acción Demócrata

— ÓRGANO OFICIAL DEL PARTIDO SOCIAL DEMÓCRATA —

Ante el altar de Dios he jurado hostilidad eterna a toda forma de tiranía sobre el pensamiento humano.—TOMAS JEFFERSON.

AÑO III Vale **0.10 Cts.** San José, Costa Rica, Sábado 27 de Julio de 1946 No. 126

He aquí cómo soluciona el Gobierno de Picado, segundo social-cristiano, apoyado por la demagogia comunista, el problema agrario costarricense

SALUDAMOS A ROMULO BETANCOURT

Pasará mañana por Costa Rica Rómulo Betancourt, Presidente de la Junta Revolucionaria de Gobierno de la República de Venezuela. No puede el PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA sustraerse al espontáneo movimiento de simpatía que ha despertado en todos los sectores de la colectividad costarricense, la presencia del distinguido hombre de Gobierno.

Tal movimiento de simpatía, es cierto que tiene parcialmente su origen en lo que Betancourt personalmente representa como hombre joven y probo, que diría hoy ciertamente los destinos de Venezuela, pero eso, con ser mucho, resulta pequeño ante lo que Rómulo Betancourt significa como figura democrática del actual momento latinoamericano.

Un país rico, riquísimo, sacrificado a los apetitos voraces de políticos sucios y aventureros demagógicos sin escrúpulos, sumido en el atraso, falto de libertades, aún las más esenciales, y de pan; un país que sufrió durante la presencia de camarillas deshonestas, de malversadores, de nepotismos sin cuento, de inmundidades políticas de la peor especie, va saliendo de ese

caos, de una tremenda tragedia — tan común todavía por desgracia en nuestra América, donde hasta países antiguos, limpios se han contagiado del mal— merced al esfuerzo inigualado a la gestión valerosa y a interesada de un grupo de hombres honrados y jóvenes que, capitaneados por nuestro ilustre visitante, se echó a los hombros la importante tarea de liberar a su patria de los políticos corrompidos perpetuados en el poder.

En esta hora de las reivindicaciones cívicas y democráticas de la América que habla español, el nombre de Rómulo Betancourt ha de ser familiar para todos los que aspiramos a vivir libremente y limpiamente. Porque él ha dedicado su vida a ese ideal, y a su lucha, a su tarea, a su empeño ejemplar, se debe el que hoy Venezuela sea una Nación liberada de las tradicionales taras del oportunismo y el peculado.

Nombre señero e importante, el de Rómulo Betancourt. Reciba él el saludo de ACCION DEMOCRATA, y el del grupo que la edita, cuyos ideales son los mismos que han hecho de nuestro ilustre visitante, una figura continental de nobles relieves.

ESTO NO ES INGENUIDAD SINO TONTERIA

Es verdaderamente lamentable que algunos miembros de la oposición estén creyendo en las eventuales promesas del Lic. Teodoro Picado. Si creyéramos en ellas, no seríamos ingenuos sino tontos

Así se expresa nuestro conocido colaborador don Juan Mendoza

Yo no sé si será el optimismo una bella cualidad del espíritu humano, o si en ocasiones sea más bien un instrumento de suicidio. Está muy bien tener confianza en el porvenir y estar dispuesto a conquistar un futuro mejor; pero es verdaderamente lamentable, que quienes están más obligados que nadie a ser vigilantes en defensa de las instituciones democráticas, batan palmas donde la más elemental prudencia aconseja guardar silencio, o mantener una inteligencia expectativa.

Esto lo digo con ocasión de unas declaraciones hechas a la prensa nacional por un grupo de amigos personales del Lic. Teodoro Picado. El grupo de amigos ha declarado que han mantenido conversaciones con el señor Picado, y que éste les ha prometido que las próximas elecciones sean limpias, puras, a fin de mantener el "prestigio" (?) democrático de nuestro país.

Pienso yo que los amigos personales del señor Picado pueden creerle sus promesas; es más: están obligados a creerle. Tampoco niego que

su actitud es inteligente y hasta patriótica. Pero de eso a que la oposición deba darse por satisfecha con semejantes actitudes, hay mucho trecho.

Vamos por qué: el grupo de señores mencionado puede tener muy buenas intenciones con respecto al país; pero en sus manos no está, ni estará en el curso de las elecciones, la dirección de éstas. Las elecciones van a ser dirigidas por don Aristides Baldonado y por Paco Calderón y estamos seguros que este par de señores no se dignarán escuchar los sensatos consejos del grupo de amigos del Lic. Picado. Y por otra parte, puede el señor Picado prometer una y mil veces, elecciones libres, que los costarricenses no podemos darle una palabra. Sus antecedentes, estimados "amigos", sus antecedentes no son para estarle creyendo a estas horas promesas de ocasión arrancadas en momentos de sentimentalismo o de buen humor.

Sí, mis amigos lectores. Yo creo —Pasa a la pág. DOS

Teodoro Picado y Manuel Mora, los que dieron a luz aquel famosísimo programa del "Bloque de la Victoria" que, según ellos, sería la panacea para Costa Rica, complacientemente enriquecen a dos amigos cogiendo como pretexto el argumento, que ya huele a podrido, de la "repartición de tierras a los campesinos"

Leed, estimables lectores y amigos, detenidamente, el acuerdo publicado en La Gaceta del 23 del presente, que literalmente dice:

Nº 521.—San José, 15 de julio de 1946

El Presidente de la República, acuerda:

Girar a la orden de los interesados, por cuenta de la Secretaría de Hacienda y Comercio, la suma de TRESCIENTOS TREINTA Y CUATRO MIL DOSCIENTOS COLONES (C 334.200.00) para atender al pago de los pagarés que se extienden por el concepto que se detalla a continuación, con cargo a la partida del Presupuesto que se indica:

Decreto Nº 558 del 22 de junio de 1946. MARIANO FOURNIER MORA, C 167.100.00 HUMBERTO BLANCO SOLANO, C 167.100.00. Valores que se declaran en pagarés para el 12 de enero de 1947 y pagaderos en bonos del Estado. Devengarán intereses del 6% anual, pagaderos al vencimiento. Cubren EL VALOR DE LA FINCA "CUIPILAPA" que se les HA COMPRADO, inscrita en el Registro de la Propiedad, etc. Publíquese, PICADO. El Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio, A—aro Bonilla Lara.

CHARLATANERIA, CINISMO, DESVERGUENZA, EN LA ATENCION DE LOS PROBLEMAS QUE CONFRONTA EL PAIS SIGNIFICA ESE ACUERDO. Y LOS RECTILINEOS COMUNISTAS DEL CONGRESO? MUY BIEN, MUCHAS GRACIAS. (Según Morita Valverde los pobres angelitos fueron "sorprendidos" por sus compañeritos de cámara con estos contratos "tigres").

Escandalosas explotaciones de bosques nacionales han sido denunciadas en los últimos días

En virtud de disposiciones legales que no acabaremos nunca de entender, por el empirismo enorme que ellas implican, la INSPECCION GENERAL DE HACIENDA, que había tenido siempre a su cargo la percepción del contrabando de licores, fué encargada de administrar y controlar lo relacionado con las explotaciones de maderas en los terrenos baldíos de la na-

Sin tasa ni medida, según parece, han sido autorizadas las concesiones por la INSPECCION GENERAL DE HACIENDA y así se continúa desaparecerán muy pronto las reservas forestales del País

ción, que constituyen una riqueza forestal de incalculable valor y una verdadera reserva económica de Costa Rica.

Es sabido, en efecto, que en nuestro territorio hay aun extensas

regiones que, por falta de medios de comunicación o por falta de recursos económicos no han sido, o no habían sido, para decirlo más exactamente, explotadas en ninguna forma. Esas regiones enormes contienen riquezas madereras y en variedad tan grande que hasta han llamado la atención de varios expertos o técnicos norteamericanos en asuntos forestales que han visitado últimamente el país, mostrándonos sorprendidos de que el Estado no le haya prestado la atención debida a una posible fuente de ingresos de tal importancia.

La Inspección de Hacienda, repetimos, fué encargada de extender "concesiones" a particulares, mediante el cobro de ciertos cánones o derechos mínimos para explotar maderas en esas zonas de terrenos bal-

díos cubiertos de montaña virgen. El asunto parecía en principio intrascendente pero ha ido creciendo su importancia a tal extremo que en la actualidad, según datos que han sido publicados en la prensa diaria, hay casi cuatrocientas concesiones de esa, en vigencia, siendo cada una de QUINIENTAS HECTAREAS. Y esas concesiones siguen solicitándose día con día, pues la demanda de maderas va en aumento constante y ya se hacen exportaciones considerables y se proyectan nuevas en gran escala, hasta como parte del famoso "plan Rosoff" de que tanto se ha hablado últimamente.

En buena hora que sean aprovechadas esas riquezas forestales del país. Pero que las explotaciones se realicen en forma tal que no se destruya todo sin posibilidad de que resurjan nuevas plantaciones.

Que se sometan las explotaciones de maderas a control técnico por parte de la Secretaría de Agricultura, —(Pasa a la pág. DOS)

La América Latina va en vías de regeneración

HA CAIDO OTRO GOBIERNO INMORAL. ESTA VEZ HA SIDO EL DE BOLIVIA. CAPITANEADO POR MILITAROTES SIN ESCRUPULOS

El pueblo boliviano ha dado un vigoroso ejemplo a los pueblos oprimidos de América donde algunos sufren la tiranía de las armas y otros la semi-dictadura odiosa del fraude y el peculado

Ha caído otro Gobierno inmoral. Esta vez ha sido el de Bolivia, capitaneado por militarotes sin escrúpulos, que ha sido derrocado por la fuerza popular.

Los estudiantes, los maestros, las mujeres, se enfrentaron —sin ellas— a la fuerza de las armas. Noble ejemplo para los pueblos, en quienes reside la verdadera fuerza.

La ira popular, la voluntad ciudadana, no reconocen límites. 4 dictaduras armadas hasta los dientes dispuestas a todo, han caído en América: Primero, la de El Salvador; luego, la de Guatemala, hace poco tiempo la de Venezuela, y ahora, hermosamente, la de Bolivia.

Hay que destacar muy bien los hechos de Bolivia. El pueblo se enfrentó a la inmoralidad armada, y los años del poder no tuvieron balas suficientes para todos.

El dictador que acaba de caer —Gualberto Villarroel—, era un militarote, un dictador criollo, pero a la moderna. Psicológicamente, representaba el mismo tipo que ha azotado al continente desde la Independencia. Pero los dictadores de ahora gozan de mayores ventajas: cantan loas a la Democracia —que algunos pocos creen— y disfrutan de modernos armamentos. Como agravante, se habló muchas veces de que el feo gobierno de Bolivia tenía conexiones con el nazismo, y era una de las proyecciones internacionales del Gobierno Militar (desgraciadamente popular) de Argentina.

El pueblo de Argentina también despertará a su vez, y se encarrilará de nuevo por la vía civil que transitara durante tantos años, por la tradición de Sarmiento y de Roque Sáenz Peña.

El pueblo boliviano ha dado un vigoroso ejemplo a los pueblos oprimidos de América. Estos pueblos oprimidos son muchos, no olvidarlo: algunos sufren la tiranía de las armas; otros sufren la semi-dictadura odiosa del fraude y el peculado.

Pero la América Latina va en vías de regeneración. En algunos países —cuyas lacras, por recientes y por bien tapadas por la propaganda— la tarea ha de ser más difícil, y de menor resonancia heroica. Pero en todos se habrá de operar el fenómeno: en algunos, con violencia, en otros sin ella. Para allá vamos todos, y es el imperativo de los tiempos.

Texto íntegro de la solicitud de suspensión del cargo de Diputado a Federico Volio, que el "Partido Social Demócrata" iba a presentar al Congreso

Congreso Constitucional:— Nosotros, A. J. Z., E. M. C. y J. R. S., los tres mayores, abogados y de este vecindario, en nuestra condición de ciudadanos costarricenses a este Congreso exponemos:

Haciendo legítimo uso de las facultades que las leyes del país nos brindan, deseamos establecer ante la autoridad correspondiente acusación o denuncia contra FEDERICO VOLIO GONZALEZ, mayor, casado, comerciante y de este vecindario, como autor de faltas contra la economía nacional que prevé la Ley de Defensa Económica vigente. Como el señor Volio goza, por su condición de Diputado, de la garantía de inmunidad que establece el Art. 77 de nuestra Constitución Política, no podemos ejercer nuestra acción sin que previamente este Congreso declare que hay lugar a formación de causa contra él y lo suspenda en el ejercicio de su cargo de Diputado, salvo que el señor Volio tenga a bien renunciar expresamente a tal inmunidad, a lo que nos permitimos instarlo, por este mismo medio, para así evitar un pronunciamiento del Congreso sobre el particular. Caso de no acceder a ello el citado Diputado pedimos tal autorización y suspensión conforme las leyes lo exigen, para poder actuar en la forma expresada.

probar que Federico Volio cometió en perjuicio de la Junta de Protección Social, es el previsto en el Art. 30 de la Ley Nº 57 de 26 de Marzo de 1945 en relación con el Dto. —(Pasa a la pág. CUATRO)

LA REELECCION DE LOS MIEMBROS DE LA JUNTA DE PROTECCION SOCIAL DE SAN JOSE

Constituye un valioso acto cívico de repudio a quienes quieren introducir la politiquería en las instituciones que aun se mantienen incontaminadas

Existe división en el seno del Partido Comunista. Un grupo quiere mantener el apoyo incondicional al Gobierno, y el otro quiere separarse de él

Difícil encontrar solución al dilema: si se separan del gobierno, pierden la única fuerza que les queda y no ganan el perdón del pueblo; y si se mantienen unidos a él con lo que se exponen a ser extirpados en el momento en que el pueblo exasperado se decida a ponerle fin al reinado de la oligarquía

Fernando Soto Harrison, el flamante ex-Ministro de Gobernación y ex-Embajador en Londres, se olvidan de que cuando se tiene techo de vidrio no se deben lanzar piedras para arriba

Nuestro colega, "El Cortesista" ha dado la noticia sensacional de que existe una división en el seno del partido Comunista, motivada por el hecho de que varios de sus dirigentes están inconformes con la política de apoyo decidido al desprestigiado Gobierno de Picado, que ha

venido manteniendo el lider Mora Valverde.

A pesar del secreto con que los miembros del llamado Buró Político han tratado de rodear este enojoso asunto, las circunstancias parecen indicar la certeza de la afirmación del referido semanario, políti-

co.

Existe esa división, aunque parece extraño que tal fenómeno se produzca entre los dirigentes de un partido de extracción totalitaria, que ha manifestado siempre el desprecio por las opiniones ajenas, y que predica la obediencia ciega a un jefe

máximo.

Y existe esa división porque, a pesar del entrenamiento a la obediencia ovejana que por tan largos años han tenido los que hoy forman el Buró Político del Partido comunista, en las épocas de crisis (Viene de la pág. TRES)

EDITORIAL

PRECIOS Y RACIONAMIENTOS

Cuando hace casi un año se desató en el país una continuada campaña de prensa para echar por tierra los controles de precios y los racionamientos, nosotros escribimos en esta misma columna editorial que no podíamos apoyar semejante campaña. Razonábamos entonces que una vez desaparecidas las juntas y los controles, el país se vería frente a una situación económica desequilibrada y peligrosa. Decíamos en nuestro editorial del 8 de setiembre de 1945:

"Eliminando drásticamente el control de precios, haciendo a un lado las juntas y echando al suelo todas las reglamentaciones, lo único que se conseguirá es el caos en el mercado interno, precipitado por especulaciones en gran escala y por los negocios ilícitos. Entonces, todos los que combaten la intervención estatal en estos asuntos, la pedirán al comprobar los efectos desastrosos que la no-intervención traerá indudablemente".

Estamos pasando una parecida situación económica a la prevista por nosotros hace un año. Y por eso nos creemos en la obligación de defender de nuevo nuestro punto de vista.

En épocas de la anormalidad económica, es suicida dejar que prive en el mercado la opinión de unos o de otros. Productores, consumidores, intermediarios, deben estar bajo la estrecha vigilancia estatal, en beneficio de los intereses de la mayoría. Que si esta vigilancia puede parecer contraproducente e innecesaria en las épocas de bonanza económica, se necesita con urgencia en los períodos de anormalidad.

Y nosotros estamos viviendo un período de anormalidad

económica, de igual o superior gravedad que en los tiempos de guerra.

Por eso nosotros defendemos el control de precios en el mercado interno, y la vuelta al racionamiento en todos aquellos artículos que así lo exijan. Si hace un año escribíamos que era peligroso eliminar de golpe los controles de precios y las reglamentaciones económicas, ahora nos vemos en la necesidad de reafirmar nuestro criterio, ante la urgencia de volver de nuevo a situaciones necesarias de intervencionismo estatal.

Pero entiéndase bien que no somos nosotros defensores oficiales de oficinas burocráticas ineptas cuyo único fin es buscar acomodo a oligarcas sin puesto. Hemos defendido, y defendemos, la intervención del Estado para vigilar las situaciones económicas anormales como la presente. Pero también combatimos ahora, como lo hemos combatido siempre, el absurdo sistema de reglamentismo económico que el país ha vivido en los últimos años.

Es claro que un control de precios establecido sin bases técnicas; y un racionamiento inepto que sólo sirva para favorecer a políticos o amigos afortunados, viene a ser tan desastroso para la economía nacional como dejar mercado libre para que los especuladores hagan sus negocios oscuros.

Ese sistema nosotros lo repudiamos como ineficiente y como inmoral. Y desgraciadamente, es lo que hemos tenido en Costa Rica.

El pueblo quiere que no se permita a los grandes comerciantes, ni a los pequeños, especular con sus productos. Pero

también quiere que al amparo de oficinas de precios y de racionamiento no se hagan fabulosos negocios por los amigos del gobierno. Ni que se tome esas dependencias como un pretexto para encontrarle puestos a los diputados salientes o a los comunistas. Quieren los costarricenses un control eficiente, científico, honestamente aplicado; y no el desorden, provechoso para políticos y comunistas, que hemos tenido siempre.

En este problema económico, que es de importancia fundamental para todos, sólo debe intervenir el interés del pueblo. Y al pueblo le interesa que se persiga a los especuladores, que se les castigue; que se establezca un racionamiento técnico. Pero le interesa también que esas oficinas no se llenen con ineptos políticos, que desconocen totalmente la tarea delicada que se pone en sus manos.

En las condiciones anormales que atraviesa el país; con el desastre fiscal; en la penuria económica y el raquitismo agrícola, es necesario que el Estado intervenga, en forma consciente y técnica, para garantizar a los costarricenses un minimum de bienestar económico.

Sería suicida dejar que los grandes productores y los grandes comerciantes actuaran con plena libertad en esta época de descontrol económico y de actividades de especulación en gran escala. Es necesario, urgente, establecer los controles económicos para frenar los intereses de los grandes especuladores. De otro modo, el pueblo de Costa Rica se verá abocado a una gravísima situación económica.

INFORMACION Y ORIENTACION

(A cargo del Lic. ARNOLDO JIMENEZ ZAVALA)

A TRAVES DE TODAS LAS FRONTERAS

Revolución triunfante en Bolivia

En las naciones latinoamericanas los pueblos responden a renovados impulsos libertarios, muestra del inextinguible esfuerzo por vivir mejor. La falta de madurez democrática, demostrada en la inestabilidad o en la debilidad de los medios y formas de la expresión de la voluntad popular, hacen que en algunos pueblos latinoamericanos la lucha por las conquistas políticas fundamentales, se reduzca a impulsos o reacciones violentas para derrocar gobiernos y sus camarillas oligárquicas, ayanas de decencia.

Esas reacciones, esos impulsos, son los que van llevando a los pueblos al sentido y conciencia plena de su propia conformación y determinación; los que van desarrollando en los ciudadanos, cada vez más cerca de los planos de la conciencia, esas formas constantes del ejercicio de sus derechos políticos y humanos, hasta que —dejando a la historia los propios defectos del ser individuo que caracterizan el ambiente nacional— llegan a cristalizarse las formas superiores del convivio social: un pueblo determinándose en la vida diaria y en sus detalles todos, a través de sus virtudes, de sus organizaciones, de su sentido, etc.

Ayer fué Guatemala, Haití, Perú; recientemente en Brasil, Ecuador; y, ahora en Bolivia, como ejemplos de naciones en donde la corriente libertaria ha sacudido a sus pueblos a impulsos de oleajes más pronunciados hasta los cambios de gobierno, por las vías de la revolución.

El deseo de sacudir el yugo llega a ser tan fuerte y arrollador que a la postre se infiltra en las propias filas de las fuerzas militares, especialmente en elementos más instruidos o en la juventud.

Notándose bastante generalizada la ignorancia que existe respecto a la Nación boliviana, creo de utilidad reproducir algunos datos elementa-

les. Ha contribuido a esa especie de penumbra que la rodea, en buena parte, el estado de postración y estancamiento en que la han sumido los oligarcas y militares, incapaces de afrontar y resolver los problemas nacionales, en especial los relativos a la educación e incorporación de la gran masa indígena al organismo vital de la nación.

Bolivia es un Estado de la América del Sur que linda con el Brasil, Paraguay, Argentina, Chile y el Perú; no tiene frontera al mar, está entonces encerrado, enclavado en el interior del territorio meridional de Sur-América, pero cuenta con modernas carreteras, los ferrocarriles alcanzan como dos mil kilómetros de longitud y la mayoría de sus ríos son aprovechados ventajosamente en la navegación fluvial. El comercio principal se efectúa en su mayor parte, por el puerto chileno de Arica. Cuenta como con un millón de kilómetros cuadrados de territorio y como con cuatro millones de habitantes. Su clima varía desde el frío en las grandes alturas, hasta el tropical de las tierras del Amazonas. Sus montañas son muy elevadas, especialmente en la gran meseta boliviana, donde algunas se aproximan a los siete mil metros. Constitucionalmente Bolivia está definida y tiene el imperativo de ser una república unitaria, democrática y representativa y la administración pública la deben ejercer un Presidente, un Vicepresidente, ministros, prefectos y funcionarios de inferior categoría, integrando todos el Poder Ejecutivo; el Poder Legislativo se rige por las Cámaras de Senadores y de Diputados, y el Poder Judicial por la Corte Suprema de Justicia, cortes de distrito, jueces de partidos, jueces instructores parroquiales. El idioma nacional es el castellano y predomina la religión católica. La unidad monetaria es el peso boliviano. La capital oficial del país es Sucre, pero en La Paz residen las autoridades. Existen cerca de dos mil es-

cuelas elementales, treinta y dos colegios, cinco liceos privados, de segunda enseñanza y veintidós establecimientos de enseñanza especial. Tiene dos universidades: una en Sucre y otra en La Paz. La principal riqueza del país la constituyen los minerales, teniendo también cierta importancia la cría del ganado lanar, que, con sus alpacas, llamas y vicuñas, le dan caracterización especial al modo y medio de vida. Descubierta el Perú por Francisco Pizarro, fué dividido después en dos partes: Perú, con Lima por capital, y el Alto Perú, con la capital en Charcas, teniendo lugar en esta última, el 25 de mayo de 1809, el primer movimiento emancipador. Luego de las batallas de Junín y Ayacucho, los pueblos peruanos se dividieron en dos repúblicas: el Bajo Perú, que forma el Perú, y el Alto Perú que constituyó la de Bolivia, tomando su nombre de su primer Presidente el Gran Simón Bolívar, a quien sucedió el General Sucre y a éste el General Santa Cruz; en 1940 asumió la presiden-

En la noche del 20 de Diciembre de 1943 era derrocado el Presidente de Bolivia Enrique Peñaranda, el "Héroe del Chaco", por acción conjunta de la Logia de Santa Cruz compuesta de militares ambiciosos y el Movimiento Nacionalista Revolucionario, filial del partido nazí alemán, y financiado por éste a través de poderosas firmas alemanas y japonesas existentes en Bolivia. El pretexto para derrocar al pusilánime Peñaranda fué la corrupción administrativa. El hombre escogido por los grupos pronazí aludidos fué el mayor Gualberto Villarroel, oscuro oficial sin prestigio, telefonista en la guerra del Chaco. A efecto de quedar bien con las naciones aliadas se convocó a elecciones, las cuales no difirieron mucho de las efectuadas entre nosotros el 13 de febrero de 1944. La "Logia San Cruz" y el Movimiento Nacionalista Revolucionario "manufacturaron" un Congreso a su imagen y semejanza, que proclamó Presidente Constitucional al citado Mayor, Gualberto Villarroel. Desde entonces hasta el domingo 21 de este mes el dictador de Bolivia "gobiernó para sus amigos".

Desde mediados de 1945 empezó a dibujarse en los sectores opositoristas, es decir, la mayoría del pueblo, un claro deseo de echar por tierra a ese régimen oprobioso, levantaron en alto el estandarte de la revolución, lanzando a la postre fuera del templo de la patria a la banda de fascinosos que masacraban a diario la dignidad humana y la libertad.

El gobierno civil ha quedado a cargo interinamente del Presidente de la Corte Suprema de Justicia; el mando militar lo tiene provisionalmente una Junta Militar Revolucionaria. El gobierno transitorio ha anunciado la convocatoria a próximas elecciones populares y totalmente libres.

Nuestra actualidad política.

La tremenda crisis moral y política a que asiste la Nación, reflejada en incertidumbre, desprestigio del gobierno y de la administración pública, ruina fiscal, desorden de la economía nacional, etc. Es un alerta impresionante de que agoniza un régimen y de que una etapa de nuestro proceso vital está llegando a un punto crucial, que exige de los ciudadanos grandes sacrificios y sobre todo abocarse al problema impostergable que se ha producido con el derrumbe y la liquidación de prácticas viciadas ya caducas y de valores personales de la política en plena decadencia o quiebra.

Precisa hacer una revisión de las causas que nos han llevado a este deplorable estado de cosas. La desintegración de nuestras instituciones políticas, la degeneración de las prácticas gubernamentales, vienen de años atrás y día con día se han ido agravando. Buena culpa de todo ha tenido el funesto personalismo, ya tradicional en nuestra política, que conformando partidos políticos transitorios y endebles, han propiciado los gobiernos de caciques, los profesionales de la política, el ejército de la burocracia compelido a hacerse sirvo de los dirigentes oligárquicos; que, igualmente, se esfuerza en prostituir, en vez de educar y capacitar para el ejercicio de los derechos, a la masa ciudadana, en forma persistente, con elementos suficientes. Nuestro pueblo no ha sido instruido y proveído del ejercicio y los recursos preparatorios indispensables, en cuanto al uso de los medios de expresión democrática necesarios.

Precisa en nuestro pueblo, hoy con más oportunidad, que de esta aguda crisis surja una poderosa corriente popular que transforme hondamente lo vivido, y con la ayuda de experiencia, reconstruya la Nación con una nueva fe en nuevos principios y nuevos hombres.

Por tales razones no creemos los del Partido Social Demócrata, colocados como estamos ante una cruda realidad nacional y consecuentes con ella asumiendo la posición que el momento actual exige, en que la situación política del país pueda en contrar solución satisfactoria con ocurrencias, discursos, promesas, conversaciones de palacio, sugerencias de amigos sin fuerza capaz de transformar.

Nosotros, como el pueblo en general, está profundamente escéptico, descreído en los que gobiernan, la realidad de sus palabras; no se quiere ya contemplar siquiera la posibilidad de reanudar contiendas electorales, si no está viviendo plenamente, hechas realidades, las garantías por las que ha venido luchando tan denodadamente en las últimas campañas.

La crudeza de la infamia empleada hasta aquí en los gobernantes de los dos últimos gobiernos, no puede producir en el pueblo sino crudeza

DE LA VIDA NACIONAL

para afrontar la realidad y para deponer su actitud o temperamento actual.

Esa es nuestra posición. Firme, incommovible. Por lo que apreciamos nada más que como gesto de elegancia democrática —por lo que tiene de desusada aquí y ahora la crítica entre el mismo bando de los que gobiernan y por lo que contiene de bueno la simple sugerencia— la publicación que en la prensa de ayer y en campo destacado hace un grupo de amigos políticos del gobierno Picado, expresando que han hecho ver a él la conveniencia de que, brinde libertad electoral a los costarricenses en la próxima elección, y dando por descontado que el gobernante dará esa libertad, simplemente porque así lo ha dicho a ellos.

Que, por lo demás, la circunstancia de que ese grupo de amigos recalque la necesidad que tiene el país de volver a la normalidad electoral, está acumulando más prueba —si es que hubiere menester de ella la opinión pública— sobre los siguientes extremos:

19) De que las elecciones últimas han sido tan bochornosas que hasta en el propio bando han venido a crear la necesidad de buscar rectifi-

caciones en provecho del país.

29) Que el gobernante Picado ha faltado una y más veces a la verdad, cuando ha afirmado fanfaronamente que ha habido y hay libertad electoral.

39) De que se justifica la cruzada hacia la recuperación de los ciudadanos que ha informado e informa el programa de lucha de la oposición.

Finalmente, debemos recalcar que el grupo de amigos del señor Picado que ha salido a la prensa "con elegancia democrática" —como se ha dicho— ha demostrado también en oportunidades anteriores buenos intentos de aconsejar bien al gobernante actual, pero ha tenido la poca voluntad o la falta de firmeza de llevar más adelante sus propósitos, sobre todo cuando se trataba de poner en evidencia su profundo anticomunismo y también, cuando tuvieron el encomiable empeño de constituir un cuerpo dirigente de partido que, con un programa de gobierno bien inspirado, pudiese influenciar las actuaciones de su amigo en el poder. Unas pocas contrariedades y un poco de olvido de Picado, parece que les hizo apartarse de sus loables empeños.

CAMIONES PARA MUDANZAS Y TODA CLASE DE TRANSPORTES

Teléfono 3162
Apartado 1793

Pídalos a la Empresa
ZELEDON HERMANOS

La Empresa que sólo desea servirle

ESCANDALOSA (Viene de la Pág. PRIMERA)

que es el Departamento lógicamente llamado a conocer de esas cuestiones. Que el Estado perciba, por su parte, un pago justo, proporcionado a las utilidades obtenidas por los concesionarios y que esa misma renta especial se destine a fines de "reforestación" en las regiones que hoy están sufriendo los graves problemas de la sequía que son consecuencia directa de la tala de bosques. Debería promulgarse una legislación especial, tal como el PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA lo propone en su programa. Es necesario proceder con criterio técnico en esos asuntos y cortar por lo sano una serie de corruptelas y de mane-

jos oscuros que hay de por medio en esas explotaciones de los bosques nacionales, de las que ningún beneficio está derivando el Fisco, tan necesitado de ingresos como de honra dos servidores, pues nadie sabe siquiera a cuánto ascienden las entradas por pagos recibidos en la Inspección de Hacienda de los cuales, según parece, ya ni "comprobantes" se les dan a los interesados lo que revela que no hay ningún control sobre tales ingresos, pese a la alharaca de las "leyes de ordenamiento fiscal". Seguiremos, pues atentos a este asunto y prometemos a nuestros lectores nuevos informes para fecha próxima.

El Comité Cantonal de Montes de Oca, del Partido SOCIAL DEMOCRATA, lamenta profundamente la muerte del señor Roberto Ballestero, simpatizante de nuestra agrupación. Su entierro fué una muestra cabal de las honras simpatías conquistadas por el señor Ballestero en su vida llena de honradez y de probidad. Reciban un sentido pésame sus familiares del

Comité Cantonal del Partido Social Demócrata, Montes de Oca.

ESTO NO ES (Viene de la pág. PRIMERA)

que hacen muy mal los costarricenses que, teniendo en sus manos poderosos órganos de influencia sobre la opinión pública, se dedican a hacerle el juego —inconscientemente, claro está— a los políticos oficiales.

Hemos pecado los costarricenses por ingenuos. Una vez, cuando fuimos a votar por Rafael Ángel Calderón en 1940, creyendo que era una mansa paloma; otra, cuando el mismo simulador nos dijo que tendríamos elecciones libres para reelectarnos el 13 de febrero; y otra, la última, si estamos vigilantes, cuando don Teodoro Picado pronunció su discurso el 9 de febrero de este año, prometiendo limpieza electoral, al mismo tiempo que las legiones del fraude se movilizaban por todo el país. Pecaremos otra vez de

ingenuos, estimados amigos, creyendo lo que el Lic. Picado nos diga a hora, en cierta forma obligado por un grupo de sus amigos tales?

Si creyéramos, no seríamos ingenuos sino tontos.

Estamos obligados a no creer, porque así lo indican las más elementales reglas de la discreción política.

Si esos propósitos que se anuncian resultan ciertos al final de cuentas, nada mejor para todos. Pero si las cosas no son como el pueblo de Costa Rica quieren que sean, deberemos estar vigilantes, en defensa de nuestras instituciones democráticas, sin creer en las promesas de quienes se han revelado como auténticos mentirosos.

JUAN MENDOZA

El Famoso Insecticida D.D.T. FLASH

en líquido al 5% y en polvo al 10%

está debidamente inscrito en el Colegio de Farmacéuticos de Costa Rica

Recuerde que no todos los D.D que se venden son especialmente fabricados para el hogar. Solo el D.D.T. Flash le ofrece esta garantía.

Así se lo dice la seriedad de la casa distribuidora, Bodega San Cristóbal, división de la Sociedad Agrícola Industrial San Cristóbal de José y Antonio Figueres.

DE VENTA EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS DE LA REPUBLICA

Importadores Generales: **BODEGA SAN CRISTOBAL**

125 v. al Sur de la Catedral.

TELEFONO 58 56

APARTADO 1957

DISTRIBUIDORES:

En Cartago: MASIS E HIJOS.

En Limón: LIMON TRADING COMPANY

En Puntarenas: CONSUELO DE SALAZAR.

En Heredia: FARMACIA DEL PARQUE.

En San Ramón: F. J. ORLICH Y HNOS.

ACCION DEMOCRATA

Organo Oficial del Partido Social Demócrata
Dirige Lic. JOSE FCO. CARBALLO.

Redacción: Comité de Prensa del Partido
Teléfono: 4595

Administra: Comité Administrativo del Partido

Teléfono: 1814

Apartado de Dirección y Administración: N° 1360

Precio al Pregón 10 Cts. — Número atrasado 20 Cts.

DESARROLLO DEL PROGRAMA...

ASPECTO AGRICOLA

Siendo Costa Rica un país cuya pujanza económica depende directamente de la agricultura, son de enorme importancia los problemas relativos a la producción, distribución y consumo de los productos agrícolas. Como es natural, para resolver esos problemas, es necesario el conocimiento de las características del medio rural, lo cual comprende un cuidadoso estudio de las diferentes regiones agrícolas en sus aspectos social, y económico. Las estadísticas de producción, mercados interno y externo, crédito, impuestos, aforos, salarios, población agrícola, costo de producción, transporte, índices de precios, del costo de la ida, clasificación y distribución de la población rural, son todos problemas que juegan papel importante en la formulación de una política agrícola.

Es lógico esperar que las funciones de una investigación estadística sean básicas para un programa agrícola, pues nos da el conocimiento de lo que somos para saber lo que podemos ser; de lo que tenemos, — para saber lo que podríamos tener. El servicio de estadística de la república debe ser de actividad permanente, serio, cuya constitución requiera la preparación de un personal eficiente y la garantía de poder disponer de un presupuesto fijo para no entorpecer las investigaciones, pues las estadísticas aisladas son absolutamente inútiles como base de una política económica. Es indispensable su implantación seria, por que recolecta, clasifica, sintetiza e interpreta los datos. Su finalidad es dar un ideal de conjunto de los fenómenos, constituirse guía para la dirección de los hechos aislados, dar información adecuada que dirija las disposiciones reguladoras, dar su justo valor a los hechos.

El comercio agrícola es otro aspecto de enorme importancia en la economía. Las relaciones en la distribución de los productos establecidos o controlados por medio de organismos de equilibrio o regulación como son los Almacenes de Depósito, podrían dar al agricultor un margen de ganancia mínima y al mismo tiempo poner al alcance del consumidor, artículos a precios moderados. Estos almacenes a manos de particulares comerciantes, conducen a procedimientos antagónicos con el principio que inspira su establecimiento. El problema de mercado abarca: producción, distribución, transporte, estandarización, características de nuestros mercados, precios rurales, etc. Por el carácter individualista del trabajo en la pequeña propiedad, por la pequeñez de los mercados de productos agrícolas con sus grandes fluctuaciones en los precios, por el sistema inmoral de un comercio agiotista y por la falta de control, ayuda y orientación definidos de los gobiernos, se ha establecido con caracteres graves el fenómeno por el cual nuestro agricultor paga por sus artículos de consumo los precios más elevados, y vende los que produce a precios sumamente bajos. Esto debe remediarse a toda costa. Los servicios prestados por el Banco Nacional constituyen la ayuda más eficaz que se presta a la agricultura; pero no son tan eficientes como es necesario. Es fundamental que el crédito sea más accesible. Los datos del Banco Nacional indican que las Juntas Rurales de Crédito progresan durante los primeros años con la tendencia a estabilizarse después de un margen muy pequeño de préstamos y recuperaciones. Es decir, que los sujetos del crédito siguen siendo los mismos y operan con cantidades parecidas. La labor podría ser de una mayor importancia, pero la sujeción de esas Juntas al Banco y los procedimientos de excesivo papeleo las nulifican, con enorme perjuicio para el agricultor que solicita crédito. Se pierde la oportunidad del crédito y su exacta aplicación. El Banco Nacional, como entidad comercial que es, se rodea de demasiadas garantías para dar crédito, restando por lo tanto eficacia al servicio social que presta. El límite tan reducido del monto de los préstamos lo que hace es mantener miserables, en contraposición con la tendencia que se debiera seguir: crear agricultores prósperos. Lo anterior nos lleva a plantear la creación de un Banco Agrícola que tenga como una de las finalidades más importantes, el crédito, estimulando las explotaciones remuneradoras en zonas apropiadas, y cuyos delegados rurales dejen a un lado sus actividades burocráticas de llenar fórmulas y se constituyan en verdaderos consejeros y directores

(Pasa a la pág. CUATRO)

LA REELECCION...

(Viene de la Pág. PRIMERA)
grave se trastocan todos los principios y se irrespetan todas las normas.

EL DILEMA DE LOS COMUNISTAS:

Y es que ésta es para los comunistas una época terriblemente crítica. El Gobierno al que están aliados es cada día más desastroso. El pueblo al que han injuriado y atagado, los odia cada día más. Se encuentran frente a un dilema insoluble: el de seguir apoyando incondicionalmente a la oligarquía calderoniana que gobierna ahora a través del pobre don Teodoro, con lo que se exponen a ser extirpados en el momento en que el pueblo ya exasperado se decida a ponerle fin a ese gobierno; o le retiran a tiempo su colaboración con lo que se exponen a perder lo que hoy día su única fuente de vida, ya que el pueblo los desprecia y les negará siempre el apoyo que necesitan para vivir como partido independiente.

Al parecer, ha triunfado la tesis sostenida por Manuel Mora, que es la más lógica. Si el partido comunista es el mayor responsable de la corrupción e ineptitud de las administraciones Calderón y Picado, y el pueblo lo sabe, no puede ahora, ya tarde, separarse de los oligarcas con que se han enlodado, porque no les serviría de nada, porque el pueblo de Costa Rica no les perdonaría, con este acto de contricción, sus numerosos crímenes. Luego, si de todos modos habrán de ser tratados como criminales, es mejor mantenerse unidos con los que ejercen el Poder y tratar de retardar lo más posible el momento fatal, ineludible, en que el pueblo de Costa Rica expulse a unos y otros del Poder, y los castigue por todos sus abusos.

FERNANDO SOTO HARRISON EN LA OPOSICION:

En el curso de esta semana apareció en Diario de Costa Rica un reportaje del flamante ex-ministro de Gobernación, y ex-Embajador en Londres, Fernando Soto Harrison.

Con el cinismo que caracteriza a los oligarcas, sus amigos de otra hora, este politiquerito, que no tuvo empacho en colaborar activamente en la perpetración del fraude del 13 de febrero, y que como Ministro del Gobierno Picado jamás alzó su voz para criticar los diarios desastrosos del mismo, viene ahora a hacer alardes de opositor, criticando los suntuosos planes Rossoff.

No interesa para los fines de esta sección, que es de mera información política, examinar el contenido de las declaraciones de Soto. Nos interesa analizar su posición.

Veladamente crítica al Gobierno por sus exuberantes gastos, que han creado una enorme deuda pública. Olvida el señor Soto que cuando se tiene que de vidrio no se deben lanzar piedras al aire. Es cierto que existe una gran deuda provocada por escandalosos gastos de los Gobiernos Calderón y Picado. Pero, acaso no sirvió don Fernando a ambos regímenes. Es más, no es él uno de esos personajes que con sus viajes superfluos han contribuido precisamente al aumento de la deuda pública?

REELECTA LA JUNTA DE PROTECCION SOCIAL DE SAN JOSE:

Pudiera parecer extraño que en esta sección política nos ocupemos



EL PLAN ROSSOFF

Sobre el plan de obras públicas que se propone realizar el actual gobierno con la colaboración del empresario norteamericano Sam Rossoff, no podrá verse un juicio definitivo hasta que no sea posible conocer con toda amplitud necesaria las condiciones que se celebrarán, para el empréstito, con el Eximbank y para las construcciones con el señor Rossoff. Sin embargo, habiendo, como ha despertado, tanto interés el asunto hemos decidido hacer un ligero comentario acerca de él; mejor dicho, a lo expuesto por el señor Secretario de Hacienda en su reportaje del pasado domingo.

En la forma ofrecida no hay duda que el plan parece magnífico, son muchas las necesidades del país que viene a llenar, pero a nuestro juicio existen obras más importantes y necesarias que realizar de las que ahí se proponen. Somos y seguiremos siendo dados nuestros recursos, un país agrícola; sin embargo la Secretaría del ramo es la más nueva y de más reducido presupuesto. En los campos abundan actualmente un asirre campos abundan actualmente una serie de plagas que se hace necesario combatir; el chapulín, sobre todo, que arrasa los ultivos de muchas regiones del país sin que los agricultores puedan combatirlo eficazmente y sin que la Secretaría de Agricultura pueda ayudarlos por deficiencias de equipo y falta de personal técnico. Dada esa situación es mucho más necesario, el dotar de implementos y personal científico a dicha Secretaría que el construir unos cuantos edificios en la capital. El integrar la serie de departamentos técnicos que son necesarios para que funcione en debida forma toda cartera de Estado; el dotar al país de granjas experimentales en diversas regiones que ayuden a sustituir los medios empíricos y pobres usados por nuestros campesinos, por otros más adecuados y de mayor rendimiento, en fin la planificación de nuestra agricultura para obtener de ella todo lo que el país es capaz de dar, es mucho más importante que el construir edificios y debiera estar en lugar preferente a ellos dentro de cualquier plan de inversiones nacionales; pueda que tal vez sea menos visible y por tanto menos productivo políticamente, pero es lo cierto que traería mayores beneficios a los costarricenses.

Además, el plan es de tal magnitud que es necesario, tal como lo dice el Secretario de Hacienda, realizarlo por medio de empréstitos extranjeros; es decir, echando sobre las

espaldas de los contribuyentes una nueva carga que aumenta en forma exagerada nuestra deuda externa. Durante toda su vida independiente, Costa Rica ha vivido de prestado; muy pocos han sido los gobiernos que han pensado en la necesidad de que nos bastemos a nosotros mismos y vivamos de acuerdo con nuestras posibilidades nuestras finanzas y nuestros presupuestos no han podido desenvolverse sin ellos. La situación de bancarota que hoy vivimos es consecuencia de tal sistema; cuando Calderón Guardia aumentó en forma exagerada los gastos sin ningún resultado efectivo, se trató de remediar la situación mediante la contratación de empréstitos en lugar de organizar adecuadamente las finanzas nacionales; pasado el vendaval calderoniano, no es otra cosa lo que se trata de hacer por sus continuadores. Es posible que las enormes sumas que se piensa en invertir, provoquen un aparente auge de nuestra economía; mayor cantidad de divisas, mayor cantidad de negocios, buenos sueldos y mucho trabajo en las obras que se piensa llevar a cabo pero todo ello sólo vendrá a ser un mejoramiento pasajero pues nos estaremos engañando a nosotros mismos. Tales fenómenos serían muy provechosos para el país si fueran una expresión legítima de la situación nacional, el resultado del descubrimiento de nuevas fuentes de riqueza, el aumento de la producción, pero no como ahora que vienen a ser producidos por una causa extraña: la contratación de un nuevo empréstito. Pasado el efecto de esa fuerte inyección de dinero volveremos a una situación peor que la actual porque además de conservar muchos de los males que hoy pasamos, sufriremos los efectos de la deflación que sigue a toda inflación como lo que produciría el empréstito de cuarenta millones de dólares del Eximbank y le habríamos restado durante su período bastante largo, una enorme cantidad de brazos a la agricultura para emplearlos en las nuevas obras, restándose así fuerza a nuestro principal medio de vida.

Valorándolo en la importancia que de llegar a producirse tendrá para la vida futura del país, nos proponemos analizar en posteriores ocasiones el llamado plan Rossoff, con toda la amplitud que sea necesaria; queden por ahora estas consideraciones que se nos han ocurrido frente al reportaje del señor Ministro de Hacienda.

de la reelección de la Junta de Protección Social de San José, corporación que por sus fines y su constitución es un cuerpo eminentemente apolítico, y así debe mantenerse para bien de las instituciones a que sirve.

Pero es el caso de que los politiqueros oligarcas, representados dignamente por uno de sus más corrompidos ejemplares, quisieron tomar entre sus tentáculos, la valiosa Junta.

En efecto, como es conocido de todos, el diputado adulterador de leche, Federico Volio, acusó a esta

Junta de maniobras políticas, por el hecho de que los honorables señores que la componen estaban y están los pobres enfermos del Hospital dispuestos a impedirle que siga haciendo pingües ganancias a costa de San Juan de Dios y el Asilo Chapi.

Para evitar que sus nombres sirvieran de excusa al indicado Volio para hacer pasar su fallida reforma de integración de la Junta, sus miembros renunciaron en cuerpo.

Por tal motivo se reunió el domingo pasado la Hermandad de Caridad, y después de oír los informes

de los renunciantes, en un acto pleno de responsabilidad y vigor cívico, reiteró su confianza en los miembros de la Junta, reeligiéndolos por unanimidad, sin parar mientes en que ese hecho habría de enfurecer a Volio y a sus secuaces.

Por ello, por lo que tiene de protesta ciudadana contra una maniobra politiquera, por el repudio que implica de las actividades gubernistas, es porque comentamos complacidamente en esta Sección la reelección de todos los miembros de la Junta de Protección Social de San José.

Ampliación del "Plan Rossof" Reelectos Todos los Miembros Dimitentes de la Junta de Protección Social de San José

Un amigo de esta casa nos manifestó ayer que había leído con todo cuidado la enumeración de las obras que se piensan emprender dentro del llamado "Plan Rossof", y que, a decir verdad, lo encontró sumamente limitado. Y para demostrar lo acertado de su afirmación, nos entregó una lista entreacada de la literatura de la Secretaría de Hacienda, publicada el domingo último en otro matutino, y otra de lo que falta en ella. Para que el público pueda apreciar las obras que se piensan emprender y las que omitieron, publicamos ambas y que el lector juzgue.

Edificio para el Colegio de Señoritas.
Edificios escolares para Cartago, Acajuela, Heredia y Puntarenas.
Colegios secundarios para Limón y Liberia.

"CAPITULOS QUE SE OLVIDARON A CERVANTES"

Edificio para el Museo.
Edificio para los Archivos Nacionales.
Edificio para el Registro de la Propiedad.
Edificio para la Aduana Principal.
Cárceles Modelos en toda la República.
Parques, especialmente en San José.
Hospitales amplios e higiénicos en toda la República.
Bodegas para el almacenamiento de los productos agrícolas.
Nueva pavimentación de San José, motivada por las nuevas cloacas.
Entubamiento de la red eléctrica y telefónica.
Planta generadora de energía eléctrica para toda la meseta central.
Planta generadora hidroeléctrica para cada provincia.
Construcciones de varios templos para todas las religiones que se practican en el país.
Terminación de la casa presidencial.
Edificio exclusivo para Palacio de Comunicaciones.
Carretera muy especial de San José a Limón.
Reparación de todos los puentes de la República.
Ampliación del jardín zoológico.
Estaciones centrales de camiones en todas las cabeceras de provincia.

LO QUE SE HA OLVIDADO EN LAS DOS LISTAS:

Ampliación extensa del Asilo para locos.
Construcción de un gran edificio necesaria para el pago total de los dos grupos.
(Diario de Costa Rica, 24 julio 46)

PLAN ROSOFF:

Terminación del mercado de San José.
Construcción de un matadero especial para la Meseta Central.
Realización integral del plan de Casas Baratas del Seguro Social.
Traslado y transformación de la Fábrica Nacional de Licores.
Creación de una planta Pasteurizadora de leche.
Plan de incremento de la producción agrícola e industrial.
Plan de mecanización del equipo de Fomento.
Plan de irrigación del Guanacaste.
Nuevo sistema de cañerías especialmente para Meseta Central.
Construcción de un nuevo aeropuerto para el tráfico internacional.
Acondicionamiento de varios aeropuertos locales.
Modernización de los muelles de Puntarenas y Limón.
Dragado del Estero de Puntarenas.
Terminación de varias carreteras.
Construcción del Palacio Nacional.
Construcción del Palacio de Justicia.
Construcción de un edificio para Biblioteca Nacional.
Construcción de Centros de Cultura Física (Gimnasio Nacional).
Terminación de todos los edificios que requiere la Universidad.
Edificio para el Liceo de Costa Rica.



TEXTO INTEGRO..... (Viene de la Pág. PRIMERA)

Nº 16 de 20 de Junio de 1931 y el Art. 325 del Código Sanitario vigente por los que se sanciona a todo aquel que se atreva a expendir como leche entera, cobrando por ella el precio de ₡0.45 la botella fijado oficialmente, leche con menor proporción de grasa del que establecen dichos Dtos. y que ha debido expendirse a razón de ₡0.15 la botella, según cotización oficial oportunamente emitida. Nos mueve a proceder en este caso, por cuanto los perjudicados con ese abuso son enfermos inocentes que necesitan más que nadie la pureza e integridad de ese producto de primera necesidad básica para sus convalecencias y alimentaciones especiales. Si se nos permite actuar ante la autoridad respectiva, ofrecemos probar ampliamente: Que Federico Volio firmó un compromiso con la Junta de Prot. Social el 14 de Mayo de 1943, aceptando los términos de una licitación publicada en La Gaceta del 19 de ese mismo mes, para suministrar leche pura a las Instituciones a cargo de esa Junta: El Asilo Chapuí y el Hospital San Juan de Dios, admitiendo que conocía los Reglam. vigentes sobre productos alimenticios, los cuales exigían un mínimo de grasa de 3.2% para q' la leche fuera entera, advirtiendo que cualquier leche con menor porcentaje de 3.2% era leche descremada y sólo podía ser expendida si se advertía expresamente a los consumidores. En ejecución de ese contrato suministró leche durante los años 1943, 1944, 1945 y los meses que han transcurrido de 1946, habiendo percibido, sólo en el año 1945, la suma de ₡ 259.918.40. Que por nota de 18 de febrero y 23 de marzo de 1944 y 3 y 31 de julio de 1945, entre otras, la Superintendencia del Hospital San Juan de Dios le hizo ver al contratista que la leche que suministraba no se ajustaba a su compromiso escrito:—que en análisis de 12 y 18 de setiembre de 1945 resultó que la leche del Sr. Volio apenas tenía un 2.9% de grasa por lo que, ante la necesidad de garantizar a los enfermos legitimidad en ese producto alimenticio, se previno al Sr. Volio la cancelación de su contrato y la publicación de la licitación respectiva. Influencias oficiales impidieron la publicación de esa licitación de la Junta de Protección Social y el conflicto siguió en pie. Que aún en multitud de exámenes químicos hechos en este año por don Raúl Coto, Jefe del Laboratorio de Salubridad Pública, han dado como resultado que la leche que suministra el contratista Volio al Hospital y al Asilo, no tiene el % legal necesario y mínimo para que pueda ser vendida por el precio de leche pura; que existen reportes de los Dres. Peña Chavarría y Dr. Roberto Chacón a la Junta de Protección Social, de fechas recientes, en que denuncian que el contratista ha faltado al compromiso en la calidad del producto, y en la cantidad que se obligó a entregar diariamente y otros muchos detalles importantes relacionados con el asunto. Si en un año el Sr. Volio recibió más de un cuarto de millón de colones, en los tres años que lleva de suplir leche ha debido recibir más de tres cuartos de millón—por lo que, si de la revisión de análisis químicos que se haga, resulta q' la mayor parte de la leche entregada, debe calificarse como descremada, por carecer del % de grasa necesario, el Sr. Volio ha cobrado el triple del valor verdadero del producto vendido y ese hecho ha podido afectar enormemente la economía de una Institución Pública de caridad y beneficencia, como es la citada Junta, siendo preciso investigar minuciosamente ese hecho por lo grave que a primera vista se presenta. La acción penal correspondiente no ha podido prescribir desde luego, que el acto delictuoso se ha seguido repitiendo a través del tiempo, hasta fechas muy recientes y, además, por tratarse de violación de una ley de orden público, emitida para controlar la especulación con motivo de la guerra última, sería conveniente que se nos permitiera aportar todas las pruebas que tenemos a nuestro alcance para definir situaciones y sentar responsabilidades. Por todas las consideraciones hechas, esperamos que ese Congreso ha de permitirnos hacer uso del derecho legítimo que nos corresponde y que la misma Ley de Defensa Económica la contempla en su art. 37, como recurso al alcance de todo ciudadano que aspire a cumplir con sus deberes cívicos y patrióticos, y accederá a lo que anteriormente hemos solicitado. San José, Julio de 1946.

El oficialismo amenaza con poner en movimiento el proyecto Volio si dentro de la Junta permanece uno de sus miembros más destacados

A raíz de la presentación al Congreso del proyecto de Federico Volio, los miembros de la Junta de Protección Social de San José presentaron su renuncia de los cargos que habían venido desempeñando con una eficiencia y dedicación verdaderamente encomiables. Inmediatamente se hizo la respectiva convocatoria a la Hermandad de Caridad para proceder a reintegrar esa Junta. Reunida la Hermandad fueron reelectos,—no podía ser de otra manera—, todos los dimitentes. El oficialismo ha hecho ciertas amenazas dando a entender que pondrá en movimiento el proyecto Volio si dentro de la Junta de Protección Social permanece uno de sus miembros más destacados, don Fernando Valverde Vega, a quien pretenden cobrarle así su intervención política que es de abierta y franca oposición al Gobierno. Ridícula resulta esta pose del oficialismo, porque no es a don Fernando a quien le hacen daño o causen perjuicio, pues que él ningún beneficio personal deriva de su posición, sino a la propia Junta y a las instituciones que ésta controla que dejarán de contar con los eficientes y abnegados servicios que el señor Valverde ha prestado siempre.

ASPECTO AGRICOLA (Viene de la pág. TRES)

del agricultor en el campo mismo? El Banco no debe ser un simple prestamista y sería hasta provechoso para él, dirigir en parte a la agricultura.

Correspondería al Banco Agrícola (si no se crea, al Banco Nacional) el manejo de los Almacenes de Depósito. Constituyen éstos por ahora organismos comerciales para el exclusivo servicio de comerciantes intermediarios y acaparadores y no para garantía de los agricultores. El único medio existente para regular la oferta y la demanda de productos es por medio de los Almacenes de Depósito y las Bolsas de Granos y desde luego es condición esencial que éstos sean manejados por el Banco y no por empresas particulares. Deben establecerse estos almacenes bien acondicionados y de capacidad apropiada en todas aquellas zonas de centralización de productos y no en las cabeceras de provincia. Estos organismos deben servir al público consumidor y al productor y no a los agiotistas.

La financiación y organización de cooperativas corresponden al Banco Agrícola. Se comprende que sea una institución seria y de suficiente capacidad económica la que impulse la creación de cooperativas, tan importantes para la organización de empresas agrícolas y defender al pequeño productor no sólo de los intereses poderosos sino también de la imposibilidad de adquirir buenos elementos de trabajo. Creemos que debe iniciarse un servicio de extensión cooperativo por todas las instituciones que en Costa Rica tengan relación con la educación y la economía de los campesinos, y además promoverse la asociación de toda clase de asociaciones agrícolas, que deben ser regionales, puesto que el conocimiento de las necesidades agrícolas y económicas tiene que partir de las localidades para abarcar luego un panorama nacional. Es indispensable que los agricultores se asocien y hagan sentir sus necesidades en una forma conjunta pero organizada para que el Estado pueda colaborar con ellos. Es de suma importancia mantener las actuales organizaciones de productores y fomentar la creación de otras nuevas. Actualmente existen Juntas del Café, de la Caña y de Ganaderos, cuya labor consiste en la defensa de los industriales y escasamente de las actividades referidas; se deja a un lado el aspecto social y económico de las gentes que cultivan esos productos para favorecer los intereses de los magnates. Estas asociaciones deben ser absolutamente independientes y es su función primordial defender los intereses esenciales de cada actividad.

Podemos decir resumiendo, que los lineamientos generales para coordinar todas las actividades en un sentido de mejoramiento nacional, se podrán lograr cuando haya un perfecto entendimiento entre el medio agronómico y económico, entre el agricultor particular y el Estado, dándole beligerancia al primero en la solución de sus propios problemas. Por esa razón vamos a organizar a los agricultores, a crear conciencia cooperativa en los escolares, establecer el contacto y comprensión entre el campesino los expertos y los administradores de la cosa pública. El trabajo comienza con la pequeña labor agrícola, con las pequeñas necesidades de la producción, para luego ensanchar el campo hasta cubrir problemas más amplios. No podemos olvidar que cada caso particular es manifestación de casos mayores y solamente buscando las soluciones encontraremos la resolución de los casos mayores. Proveer los medios para una vida próspera y la estabilidad de la economía.

La Avenida Central de San José no es más que huecos y barreales

La Municipalidad debe interesarse porque esos huecos se arreglen, que para algo fue "nombrada" (?) no sólo para hacer politiquería

No sería terrible que a algún camarada se le dañaran las llantas, de los flamantes automóviles que han adquirido a raíz de la "Segunda Independencia", en plena Avenida Central?

Da tristeza, y no sólo esto, hasta vergüenza, pasar por la Avenida Central, una avenida que es la de mayor movimiento en la Capital y la más transitada por los extranjeros que nos visitan, no es más que huecos y barreales en todo el trayecto que sigue la línea del tranvía, desde el pie de Cuesta de Moras hasta la esquina arriba del Hospital. Aspecto desagradable presentan esos huecos y hablan a las elaras del desquido en que se tiene el hornato y limpieza de la ciudad Capital. Es a la Municipalidad o es a la Empresa del Tranvía a quien co-

Hilos para—
Coser — Tejer — Zurcir — Bordar
De las mejores calidades INGLESAS Y AMERICANAS
Tienda EL BUEN PRECIO
de LUIS JIMENEZ A. SUCS.
Avenida Central Apartado 201 — Frente al Mercado Teléfono 2311

SECCION HEREDIANA

ESTAMOS CON NUESTRA MUNICIPALIDAD

Bien hace nuestra Corporación Municipal en impulsar una campaña organizada y consistente contra los garítes y toda organización que tienda a distraer la moralidad de la ciudad.

La actitud valiente y decidida de los señores municipales nos merece admiración y aplauso, por lo que venimos a decirles que estamos dispuestos a colaborar con ellos, en la forma como sea necesario. A muchas personas les habrá sorprendido que una municipalidad intervenga en estos asuntos que se creían de exclusiva ingerencia de ciertas autoridades; y por eso más nos agrada la resolución tomada. Sin hacer a un lado los problemas de administración local, los señores municipales afrontan los problemas morales, que más dañan a los ciudadanos. Sientamos los señores municipales que al tomar actitudes de esta naturaleza, recogen el verdadero sentir de los ciudadanos que les eligieron con sus votos, y que su labor es tanto o más grande que la de arreglar calles,

de llevar a feliz éxito la construcción de una planta eléctrica.

Recogemos, haciéndolo nuestro, el llamado que dicha Corporación hace a todas las sociedades organizadas de la ciudad. Que Heredia toda se levante ante este llamamiento. Queremos oír y ver en acción a la Escuela Normal, a la Escuela de Obreros, a la Asociación Ala, al Personal Docente, en fin a todo lo que es vida y actividad en la ciudad.

Sean los señores municipales que si quienes, como nuestras autoridades, están obligados a ponerse al frente de estos movimientos no lo hacen, la ciudadanía toda sabrá ocupar su lugar y señalar a los culpables que con su inacción o participación directa, alientan tanto vicio y demoralización de una sociedad que están obligados a defender y orientar.

CENTRO DE INVESTIGACION PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA DE HEREDIA

La Tributación Directa nunca ha caminado tan correctamente como ahora

Hace algunos días dimos en alguno de los periódicos una nota en la que se decía que un Diputado iba a presentar un proyecto para hacer que la Tributación Directa volviera a ser manejada por el Gobierno, porque no se veían los beneficios de la reorganización de esa oficina que ahora funciona, por contrato, bajo la dirección del Ban-

co Nacional de Costa Rica. Nos parece que esta idea merece que la comentamos en sentido desfavorable. En primer lugar, es raro el caso de una oficina o dependencia o institución que funcione bajo la intervención directa del Gobierno, que sirva para algo; todas, si no resultan un fracaso total, son deficientísimas en sus servicios como era el caso de la misma Tributación. Esto último motivó su paso al Banco Nacional. En segundo lugar, en el caso específico de la Tributación, esta dependencia nunca ha caminado tan correctamente como ahora y de ello los abogados somos testigos: jamás las escrituras fueron estudiadas y entregadas con la prontitud con que lo son actualmente; cuando llegaba al guión a consultar los libros de Contabilidad lo corriente era que se encontrara con su error que no lo deshacía ni Dios Padre, y así todo por el estilo. Claro, que como toda organización puede tener sus fallas o errores, pero ello es la excepción ahora y no la regla como antes. Estamos seguros que los esfuerzos del Banco y los actuales empleados de la Tributación han debido ser enormes para poder ordenar esas oficinas después que ellas vivieron tantísimos años de desorden e irregularidad. Por lo demás, es muy poco el tiempo transcurrido, habida cuenta de los antecedentes de esa oficina, para poder determinar en definitiva si la nueva organización produce o no los beneficios que se tuvieron en mira; se hace necesario dejar que transcurre por lo menos un año de experiencia.

con PASTILLAS
DOLORINA

Ese dolor se termina

esos huecos se les va a dañar alguna llanta de los flamantes automóviles que han adquirido a raíz de la "Segunda Independencia". No sería terrible que eso les pasara en plena Avenida Central a los camaradas?